

Niederschrift

über die

9. Sitzung des Integrationsbeirates

am

Montag, dem 04.11.2013

N i e d e r s c h r i f t**Vorbemerkungen**

- 1. Sitzungsbeginn:** 19:00 Uhr
2. Ende der Sitzung: 21:15 Uhr
3. Ort der Sitzung: Sitzungsraum 3 (Altbau, Raum E.80)
Kreisverwaltung Ahrweiler

An der Sitzung nahmen teil:**Vorsitzende:**

Frau Asuman Bender

Mitglieder:

Herr Gzim Arifi
Herr Murat Aslan
Frau Ana Maria De Sousa Baptista Tomé
Herr Ali Osman Karga
Herr Antonio Lopez Gonzalez
Frau Günay Rascon Vicente
Herr Ingo Terschanski SPD

Schriftführer:

Herr Florian Linden

Gäste:

Frau Rita Cackovic Gleichstellungsbeauftragte

Entschuldigt fehlten:**Mitglieder:**

Herr Ali Erkoc
Herr Guido Ernst CDU
Frau Maria Helena Fernandes Barreto
Herr Hakan Kömürcü
Herr Ali Tzinali

N i e d e r s c h r i f t**Tagesordnung:**

TOP	Beratungsgegenstand
	Öffentliche Sitzung:
1.	Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit
2.	Bilanz des Multikulturellen Festes 2013 in Bad Breisig
3.	Berichte der Integrationsbeiräte aus den Städten Bad Neuenahr-Ahrweiler, Sinzig und Remagen
4.	Antrag auf Bereitstellung von Haushaltsmitteln für den Integrationsbeirat für das Haushaltsjahr 2014
5.	Finanzielle Unterstützung von Projekten
6.	Verschiedenes

Öffentliche Sitzung

1	Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit
---	---

Die Vorsitzende eröffnete die Sitzung des Beirates für Migration und Integration und stellte die ordnungsgemäße Einladung sowie die Beschlussfähigkeit des Beirates fest.

Gegen die Niederschrift über die Sitzung des Integrationsbeirates am 11.03.2013 wurden keine Einwendungen erhoben.

2	Bilanz des Multikulturellen Festes 2013 in Bad Breisig
---	--

Die Vorsitzende informierte die Mitglieder, dass beim Multikulturellen Fest in Bad Breisig der Ansatz für die Durchführung der Integrationsmaßnahmen um 423,68 € überschritten wurde. Das Defizit konnte nur durch die guten Einnahmen ausgeglichen werden.

Weiter teilte Sie mit, dass es für das kommende Multikulturelle Fest wichtig sei, dass durch das Budget die Kosten gedeckt werden können.

Herr Aslan regte an, ob von den Ausstellern auf dem Multikulturellen Fest nicht eine Standgebühr erhoben werden könne.

Herr Karga äußerte dazu, ob nicht nur die Nebenkosten durch Standgebühren gedeckt werden sollten.

Die Beiratsmitglieder waren einheitlich der Auffassung, dass für das kommende Multikulturelle Fest nur noch zwei Tische pro Stand zur Verfügung gestellt werden und weitere Tische durch die Aussteller selber besorgt werden müssen. Weiter sollen alle Stände ihren Müll selber entsorgen.

Die Vorsitzende regte an, im Zusammenhang mit dem Multikulturellen Fest 2014 solle es mehrere Treffen und Ausschusssitzungen geben.

Weiter solle geprüft werden, ob Spenden für das Multikulturelle Fest 2014 angenommen werden können.

Die Beiratsmitglieder tauschten verschiedene Überlegungen und Anregungen für das kommende Multikulturelle Fest aus.

3	Berichte der Integrationsbeiräte aus den Städten Bad Neuenahr-Ahrweiler, Sinzig und Remagen
---	---

Herr Karga berichte, dass die Erich Kästner-Schule am 30.10.2013 die Auszeichnung "Schule ohne Rassismus - Schule mit Courage" erhalten habe. Weiter habe sich bezüglich der Einrichtung von Gebetsräumen in Krankenhäusern ergeben, dass der Leiter der Seelsorge für die Einrichtung eines Gebetsraumes zuständig sei.

Die Vorsitzende berichtete von der Veranstaltung an der Erich Kästner-Schule und informierte über weitere Projekte in der Stadt Bad Neuenahr-Ahrweiler.

Herr Lopez Gonzalez berichte aus der Arbeit des Integrationsbeirates der Stadt Remagen und unterstrich die positive Entwicklung im dortigen Beirat.

In diesem Zusammenhang teilte Frau De Sousa Baptista Tomé mit, dass die Arbeit im Integrationsbeirat der Stadt Sinzig zurzeit sehr schwer sei und das letzte Treffen bereits länger her sei.

Die Vorsitzende regte an, dass sich die Beiräte untereinander austauschen sollen.

4	Antrag auf Bereitstellung von Haushaltsmitteln für den Integrationsbeirat für das Haushaltsjahr 2014
---	--

Beschluss:

Der Beirat für Migration und Integration (Integrationsbeirat) beantragte beim Kreistag des Landkreises Ahrweiler die Bereitstellung von Haushaltsmitteln für das Haushaltsjahr 2014 in Höhe von

- 2.895,00 € unter der Buchungsstelle 11145-501900 für Sitzungsgelder und Fahrtkosten,
- 1.195,00 € unter der Buchungsstelle 11145-563900 für sonstige Ausgaben, wie Fortbildungsseminare und informelle Treffen, und
- 3.579,00 € unter der Buchungsstelle 12253-569900 für Integrationsmaßnahmen, wie die Durchführung des Multikulturellen Festes, Förderung von Projekten zur Integration von Migranten, Durchführung der Interkulturellen Woche etc..

einstimmig beschlossen

5	Finanzielle Unterstützung von Projekten
---	---

Frau De Sousa Baptista Tomé war als Mitarbeiterin einer geförderten Kindergärten von der Beratung und Abstimmung ausgeschlossen.

Die Vorsitzende teilte mit, dass derzeit noch ca. 380,00 € Budget für Integrationsmaßnahmen zur Verfügung stehen. Sie empfahl die finanzielle Unterstützung von folgenden Institutionen und begründete diese Überlegung:

- Mitgliedschaft bei Verein zur Förderung der AGARP in Höhe von 30,00 € und
- Unterstützung von Kindergärten mit Sprachförderung mit jeweils 100,00 €

Nach kurzem Meinungsaustausch wurde wie folgt abgestimmt:

Beschluss:

Der Integrationsbeirat beschloss, folgende Institutionen finanziell zu unterstützen:

- Verein zur Förderung der AGARP in Höhe von 30,00 €
- Unterstützung von Kindergärten mit Sprachförderung mit jeweils 100,00 €
 - Katholischer Kindergarten St. Laurentius, Ahrweiler
 - Städtischer Kindergarten Pustebblume, Remagen
 - Kommunalen Kindergarten Regenbogen, Bad Breisig

einstimmig beschlossen

6	Verschiedenes
---	---------------

a) Tag der Demokratie am 23.11.2013

Herr Lopez Gonzalez verwies auf den Tag der Demokratie am 32.11.2013 und die geplante Veranstaltung. Weiter bat er um rege Teilnahme und Unterstützung.

d) Weihnachtsessen des Integrationsbeirates

Die Mitglieder des Integrationsbeirates einigten sich darauf, das alljährliche Weihnachtsessen im Restaurant „Casa Antonio Lopez“ in Remagen auszurichten. Der genaue Termin werde noch per Email abgestimmt.

b) Nächster Sitzungstermin

Die Mitglieder einigten sich darauf, dass die nächste Sitzung im Februar bzw. März 2014 stattfinden solle.

Die Vorsitzende:

Der Schriftführer:

Asuman Bender

Linden